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賀会となった。
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長年にわたる JBA の貢献と
強固な日米関係を紹介

　ロサンゼルスでは珍しく連日冷え込みが
厳しい中、午後５時過ぎから続々と人が姿
を見せ始めた。参加者らは公邸のエントラ
ンスで受け付けを済ませ、レセプションホー
ル横に広がる日本庭園に移動。各種ドリン
クを片手に、祝賀会が始まるまで他の参加
者らと談笑を楽しんだ。
　午後６時。司会を務めるジャパン・ハウ
ス ロサンゼルス館長の海部優子 JBA 筆頭
副会長が開会をコール。庭園にいた参加者
らがホールに入った。海部筆頭副会長はま
ず、同祝賀会開催にあたり千葉明在ロサン
ゼルス日本国総領事が公邸を提供してくれ
たことと、総領事婦人が自身で花を生けて
飾ってくれたことに謝辞を述べた。
　次に千葉総領事が壇上に立ち、流暢な
英語で挨拶。「目まぐるしく変化する世界情
勢の中、これまで日米は非常に強固な絆で
結ばれてきました。安倍首相とトランプ大統
領はすでに５回面会しており、電話会談に
至っては 18 回も行っています。大体月２回
のペースでコンタクトをとっているなど、日
米はこれまでになく密な関係にあります」と
良好な日米関係をアピールした。そして、「57

年前に 48 社の日系企業が JBA を立ち上げ
て以降、現在では約 500 社が参加。その
中には世界的な大企業も入っています。こ
れら JBA 企業が中心となって南カリフォル
ニアの経済で大きな役割を果たしてきまし
た。同時に、教育支援や清掃活動など地元
への貢献活動も実施。今後も引き続き日米
関係の強化に努めてほしいと思います」と

希望を語った。
　次に、General Manager of Los Angeles 
Economic and Workforce Development 
Department のジャン・ペリーさんが挨拶。
57 周年に祝辞を送り、こう話した。
　「これまで JBA と共に仕事をしてきました
が、そのおかげで国際貿易を理解し、個人
的にも成長できました。JBA は日系ビジネ

「The JBA 57th Anniversary 
Reception」を開催

商工部会

去る2月20日、在ロサンゼルス日本国総領事公邸で、「The JBA 57th Anniversary 
Reception」（JBA創立57周年記念祝賀会）を開催した。当日は総領事やJBA会長、トー
ランス市長などの要人をはじめ、JBA会員企業から多数参加。日米両国から総勢約
150人を招いての盛大な祝賀会となった。 威勢よく行われた恒例の鏡開き。

※JBA役員の役職は2018年３月13日現在のもの。

上段の左から海部優子筆頭副会長、千葉明在ロサンゼルス日本国総領事、General Manager of Los Angeles Economic 
and Workforce Development Departmentのジャン・ペリーさん、下段の左から、石川斉JBA会長、パトリック・ヒューレイ・トーラ
ンス市長、カリフォルニア運輸局（DMV）のディレクター、ジーン・シオモトさん。
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Interview 各部会からのお知らせSeminarReport

また、同祝賀会に招待を受けたことに喜び
を述べ、今後の 100 年間も引き続き強固
な協力体制を期待しているとした。
　次にサクラメントからの特別ゲストとして、
カリフォルニア運輸局（DMV）のディレク
ター、ジーン・シオモト氏が挨拶し、DMV
の仕事内容を簡単に紹介。中でも DMV の
ハンドブックを日本語に翻訳して配布し、日
本人がより完全に交通ルールを理解した上
で試験に臨めるよう便宜を図っているなど
の実績を強調した。
　次に海部筆頭副会長がジャパン・ハウス
の業務内容を紹介。同施設が、ロンドン、
サンパウロに続く３カ所目としてロサンゼル
スに設立されたと話した後、ギャラリーのほ
か、ショッピングやレストランエリアがあるこ
と、さらにロサンゼルス有数の観光スポット
に同館を構えたことで、多くの人に五感を通
して日本を体験してほしい旨を語った。
　 海部筆頭副会長の話が終わると、総領
事や JBA 会長をはじめ、挨拶に立った主賓
らが法被を着用。槌を片手に、掛け声と共
に威勢よく鏡開きを行った。そして参加者
に日本酒がふるまわれ、杯を片手に World 
Trade Center Los Angelesの所長、スティー
ブン・チャン氏が挨拶に立ち、こう語った。
　「57 周年おめでとうございます。日系社
会はこれまで何千という仕事と雇用を生み
出してきたとてもパワフルなコミュニティー
です。昨年は 8 万 7000 件の仕事を創出し、
今年はもっと増えると思われます。これまで
の長年にわたる多大なサポートをありがとう
ございます。そして、これからもどうぞよろし
くお願いいたします。乾杯！」。
　乾杯が終わると、参加者らは日本庭園に
移動。宮崎牛のステーキや寿司、たこ焼き、
そばなど、多彩な日本食が提供されたブー
スに集まり、閉会時間まで和やかに親睦を
深めた。

日本から渡米したミス酒の田中梨乃さん。

スピーチをするスティーブン・チャン氏。

乾杯する千葉総領事とスティーブン・チャン氏。

日本庭園で談笑を楽しむ参加者ら。

スへのサポートと同時に、カリフォルニア、
特にロサンゼルスの経済に多大な影響を与
えてきました。例えば約 700 社の日系企業
が、南カリフォルニアをベースに約５万の
ビジネスを創出してきました。そのうち実に
70％がロサンゼルス郡に拠点を構えていま
す。日系企業の存在が特異なのは、現地で
新しい雇用を創出していることです。今後も
引き続き良好な関係を維持し、カリフォル
ニア経済への貢献を期待したいです」。
　続いて、石川斉 JBA 会長が、「皆さま、
ようこそ祝賀会にいらっしゃいました。この
場を借りて、総領事夫妻および参加者各位
に御礼申し上げます。さて、明確な数字は
分かりませんが、JBA に関係する人数はそ
の家族も含めると最低 4500 人はおります。
ロサンゼルスの全人口からすれば少数です
が、毎年このうちの３分の２、約 1000 人
が入れ替わりロサンゼルスに来ており、こ
の 57 年間で約 5 万 7000 人が JBA を通じ
て南カリフォルニアの生活を経験したことに
なります」と挨拶。４時間かけてこの複雑
な計算を行ったとして会場の笑いをとりなが
ら、続けてこう語った。
　「重要なのは、こうした日本人が地元の
方々から多大なる支援を受けてきたことで
す。日本人が集中するトーランス市、日系
人の故郷であるリトルトーキョーがあるロサ
ンゼルス市など、これまでどれほど多くの
サポートをいただいてきたか分かりません。
心から感謝しております」。

新旧の日本を知ってもらう
ジャパン・ハウスの紹介も

　JBA の歴史を描いたビデオを上映した後、
パトリック・ヒューレイ・トーランス市長が
挨拶。トーランス市には約 250 社の日系企
業の本社があるとして、これまで長年日本人
の豊かな歴史を共有できたことに感謝した。
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Shinmei U.S.A. Corporation◎株式会社神
明の子会社として2011年設立。米穀の輸出
入・販売、およびレストラン 「Wadatsumi」など
外食事業を手掛けている。15年にはウエスト
サクラメントに冷凍米飯工場を竣工。

日本全国展開、そして
海外へ輸出する新規事業へ

　神明は米など主要食糧の卸売販売業者
です。日本では 1995 年まで食糧管理制度

（食管法）の下、政府が米穀や麦などの
価格や供給を管理しており、当社が販売を
許されていたのは兵庫県のみ。家業ではあ
りますが、もっとグローバルに仕事がした
いと大学卒業後は東京で商社勤めをしてい
ました。いつかアメリカで自分のビジネスを
したいと思ったのは、出張で何度もアメリカ
も訪れていたその頃です。
　ところが 97 年に勤め先が倒産。95 年
に食管法が廃止され他県でも米の販売が
できるようになった後のタイミングでしたの
で、全国展開すべく神明に入社し東京支社
を立ち上げました。その頃は日本国外に米
を売るなどまだ想像もつかないことでした。
　輸出を考えたのは新規需要米制度が始
まった 2010 年。国内における米の需要
減少を受け、日本政府は減反政策を進め

ていましたが、 
輸出や飼料用
などであれ ば
減反政策から
外 すとしたの
です。農 家 に
とっては 作 付

面積の８割で米を作るのも 10 割で作るの
もほぼ同じ作業ですから、作付面積を減ら
すよりは多少安くても新規需要米を作る方
が良い。そこで秋田の農協にお願いして輸
出用の米を作ってもらうように。
　輸出米は日本の一般的な米より安い値
段ではあるものの、海外の米よりははるか
に高く、最初はなかなか売れませんでした。
しかしオーストラリアと香港の会社が買って
くれ、３カ月後にはオーストラリアから追加
注文も。その時に気付いたのは、オースト
ラリアは日本人駐在員が多いということ。ま
たアメリカであればアメリカ産の日本米もあ
りますが、オーストラリアやヨーロッパでは
日本米が手に入りにくい。そうしたところで
は、多少高くとも需要があるのです。今で
は 20 数カ国に輸出するようになりました。

冷凍米飯を通して
米をアメリカの食文化の中に

　米国進出は 2013 年。ここは米の生産
国かつ消費国であり、米の値段も生産コス
トも日本より安く、安全性に対する意識も
高い。神明の本来の機能である米の調達
を考えても、グローバル展開のためアメリ
カに拠点を置くべきだと考えたのです。ここ
では日本の米を輸入する一方で、米国産
の米を日本や香港、オーストラリアに輸出。
また米国内でも米の需要を拡大すべく、15

COMPANY INFO

    インタ     ビュー

私のLA  ライフ 
ロサンゼルスで活 躍するJBA会員
企業の皆さんの、企 業人としての
姿と、オフの素顔を お伝えします。

年には冷凍米飯の工場を竣工しました。ご
飯を炊くのは手間がかかりますので、加工
米なら需要もあるのではと考えたわけです。
　メイン商品は「Rice Versa」という米の
パティ。アジアンフードという位置付けの
一過性のブームで終わるのでなく、アメリ
カの食文化の中に米を入れられないかと考
え、ナイフとフォークで食べられるパティに
したのです。イメージしたのは、ステーキ
と野菜の横にパンの代りに米のパティが並
ぶ姿。しかし米の需要が少ないところから、
新しい需要や新しい食文化を作っていく事
業なので簡単ではないですね。ようやくオー
ガニックやビーガンなどの認証が取れ、昨
秋からオーガニック系スーパーにも商品が
並び始めたところです。ですから今はまだ
ビジネス上では耐える時期。事業を立ち上
げ、赤字から黒字に持っていく段階ばかり
担当してきたので、赤字慣れはしているん
ですが（笑）。米の生産者が減っている現
在、いずれ生産法人を日本に作り、その技
術で海外にも展開していきたいと考えてい
ます。しかし、まずはここアメリカでの事業
をしっかりやっていくつもりです。

冷凍米飯パティ「Rice Versa」。い
ずれはパンと並ぶ選択肢にしたいと
野望を抱いている。

アメリカの食文化の中に
米を取り入れたい
1970年兵庫県神戸市生まれ。甲南大学卒業後、株式会社東食（現
カーギルジャパン）入社。98年、株式会社神明に入社し東京支社
立ち上げ。13年、Shinmei USAのCEOに就任。米国のほか、中国、
韓国、ベトナムなどにおける事業の責任者でもある。

Shinmei U.S.A. Corporation
CEO

藤
ふ じ お

尾 益
み つ ぞ う

造 さん
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Interview 各部会からのお知らせSeminarReport    インタ     ビュー

私のLA  ライフ 
ロサンゼルスで活 躍するJBA会員
企業の皆さんの、企 業人としての
姿と、オフの素顔を お伝えします。

Yaegaki Corporation of USA◎兵庫県姫路
市に本社を置く1666年（寛文６年）創業のヤ
ヱガキ酒造株式会社の米国子会社。米国には
1987年から進出しており、96年には会社お
よび工場を設立し、LAで醸造も行っている。

英語教育を変えたい！と
英語教材編集へ

　親は湘南でサーフショップを経営してい
たのですが、僕が子どもの頃に店を畳んで
まず父が渡米。その後 1994 年に母、兄、
祖母と共にサンフランシスコ郊外に移住し
ました。当初は１年のつもりでしたが、結
局 10 年間の滞米に。その間も日本語補
習校や塾に行っていたので大丈夫だろうと
思っていたのですが、日本に帰国した時は
文化的なものや学校の習慣の違いなどカ
ルチャーショックがさまざまありました。とり
わけ日本の英語教育については、文法と読
解中心である点など疑問に思うところがあ
り、その教育をどうにかしたいと高校２年
生頃から教師を志すようになったのです。
　そして大学は教育学部に進学。ところが、
学んでいく中で教師として教育の現場に立
つより、教材という媒体を通してさらに広
範に英語教育に働きかけたいと思うように。
大学卒業後は教育系出版社に就職して、

英 語 教 材 の
編集に携わり
ました。担 当
したのは主に
高校生向けの
リスニング 教
材。大学教授

と共に、時事ネタなどさまざまなテーマを
盛り込みつつ、高校生にも分かりやすい教
材を作るのは思ったよりも大変でしたが、ク
リエイティブな側面もあり面白かったです。
ただ痛感したのは「言語は生き物」だとい
うこと。教材では辞書に記載されている発
音記号通りに発音しなくてはなりませんが、
実際に話されている言語ではアクセントや
発音が違っていることも。生身の英語の中
で育った分、そのねじれをもどかしく感じる
場面もありました。
　そうした日本の会社員生活を送るうちに、
アメリカはもっと英語も生活も自由だったな
とアメリカへの懐かしさが芽生えるように。
そこでアメリカで働ける会社に転職したいと
探し始めたところ、ヤヱガキ酒造が人材を
募集していたのです。もともと日本酒が大
好きでしたし、せっかくアメリカに行くなら
日本文化を発信したいと思っていたので、
願ってもない仕事でした。

業種も職種も違う場所で
ゼロからのスタート

　15 年にヤヱガキ酒造に入社し、それま
で住んでいた東京から姫路へと転居。業種
も職種も違えば、姫路に住むのも初めてと
いう本当にゼロからのスタートでしたから、
新卒で入社したくらいの気持ちでとにかく
勉強して吸収しようと努めました。唯一活

COMPANY INFO

かせたのは英語と、日本酒好きの気持ちだ
け（笑）。その頃から出張で、年間半年くら
いはアメリカ各都市に営業に来ていました。
　17 年 に 渡 米し、Yaegaki Corporation 
of USA で本格的に全米営業を開始。また
同年には弊社の社長も交代し、18 年から
米国の営業もさらに強化する方針に。今、
個人的に目標にしているのは全 50 州で当
社の日本酒が飲めるようにすること。もちろ
ん日本食レストランが数多くある場所でも
もっと飲んでいただきたいですが、日本酒
は日本食のみならず、いろいろな食事と合
うお酒です。今やワインをピザでも日本食
でも何にでも合わせますが、かつてはそう
ではありませんでしたよね？　日本酒にもワ
イン同様のポテンシャルがありますし、飲
み方次第でさまざまな奥深さも引き出せま
す。特に、酸味が効いていて切れのある後
味の当社の日本酒は、より食事と合わせや
すく、全米に広がる可能性を感じています。
　せっかくなら教育学部で学んだことを活
かして（笑）、日本酒の良さを伝える教育
活動にも力を入れていきたいですね！

アメリカ全50州で
ヤヱガキの酒が飲めるよう

Yaegaki Corporation of USA
Assistant Sales Manager

羽
は と り

鳥 琢
た く

 さん 

1988年、神奈川県藤沢市生まれ。６歳から15歳にかけて米国在
住。京都大学教育学部卒業後、教育系出版社で英語教材の編集を
手掛ける。2015年、ヤヱガキ酒造に入社し海外営業に従事した
後、17年よりYaegaki Corporation of USAにて全米営業を担当。

趣味はボクシングクラスにハイキ
ング、ボードゲーム会。「その最中は

『無』になれるのが良いんです」。
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コーチングの対象と
リーダー開発の考え方

　「今日は自分にコーチを付けることにどう
いう意味があるのかと、自分がコーチングの
スキルを持ったら何が起こるかという２つの
視点からお話しします」と話し始めた株式
会社コーチ・エィの伊藤さん。同社のコー
チングは、基本的には CEO やエグゼクティ
ブ、マネージャー、駐在員、ローカルリーダー
などが対象である。コーチングが普及する
以前に企業でよく行われていたのが「研修」
である。しかし伊藤さんは「研修ではリーダー
は育たない」と話す。というのは、研修は
基本的には参加者を理想とされる枠にはめ
ていくものだからだ。これは、枠から出て新
たなイノベーションを起こしたり、新しいア
イデアを見つけ出したりしていくことを目指
すリーダー開発の対極にあるものだ。
　コーチングの目的は、端的に言えば企業
の業績向上である。「業績向上にはエンゲー
ジメントが重要だと言われてきましたが、エ

ンゲージメントが高くなったからと言って業
績が向上するわけではなく、あくまで別問題
です。また業績向上には組織の成長基盤を
作ることが重要だと言われてきましたが、そ
れだけではなく個人の成長基盤を作ること
も大切だということが分かってきています」。
　また個人的なことだと思われていた自己
認識が、実は組織の業績と密接な関係があ
ることも分かってきたという。「コンサルティ
ング会社のコーン・フェリーが 6977 人の
リーダーの自己評価と株価のパフォーマン
スを比較したところ、ブラインドスポット（自
分自身の評価と、周囲からの自分に対する
評価が異なっている点）の発生率が、その
リーダーがいる会社の株式の収益率と連動
していたのです。また、なんと業績不振の
会社では、健全な収益性を持つ会社よりも
79％の確率で社員の総合的な自己認識が
低かったのです」。
　そこで同社が導入したのが「システミック・
コーチング」である。これはリーダーをコー
チングするのみならず、リーダーが自分の部
下をコーチングするプロセスをもコーチング
するものである。実際に日本大手企業に対
してシステミック・コーチングを行った実例
が紹介された。その企業はこのコーチング
の導入によって、以前は自らの意見ばかり
述べていたリーダーが、部下の意見に耳を

傾けたり、部下の変化に気付いたりと、コー
チングされるリーダーその人にコーチとして
の視点が備わるという変化が起きたという。

厄介な問題に対応できる
戦略的リーダー開発

　コーチ・エィではコーチングのテーマに
「戦略的リーダー開発」を掲げている。「わ
ざわざ戦略的と付けている理由は後で説明
しますが、リーダーシップと組織の活性度
には相関関係があり、会社の組織活性度は
基本的には直属の上司に委ねられるものが
とても大きいのです。つい部下を何とか変
えようと思いがちですが、会社を良くしよう
と思うなら、実は直属の上司が変わるのが
一番早く、効率的なのです」。
　またリーダーシップ開発とは、単にリー
ダーやその候補者にリーダーシップを身に
付けさせることではなく、リーダーシップが
いつでもどこでも発揮される組織を開発する
ことだと考えている。「誰を次のリーダーに
したらうまくいくのか？という問いもある意味
では有効ですが、グローバル化時代の今、
リーダーシップは個人のコンピタンシーでは
なく組織的なコンピタンシーなのです。結
論から言えば、企業が育てるべきはリーダー
シップ・ケイパビリティーで、それは社員全
員が持っていていいわけなのです。そうし

「グローバル市場で組織変革を加速させるシステミック・コーチング」

企画マーケティング部会

　去る1月19日、カーソンのPorsche Experience Centerにて第209回JBAセミナーを開催した。今回のセミナーの講師は株式会社
コーチ・エィの創業者で代表取締役の伊藤守さん。同社が独自開発したシステミック・コーチングを基に、組織全体の能力開発を実現
していく手法をさまざまな事例を使いながら解説した。

株式会社コーチ・エィ創業者＆
代表取締役。日本人初の国際
コーチ連盟（ICF）マスター認定
コーチ。日本コーチング界の草
分け的存在。大手企業を中心
に、企業や組織のリーダー開
発、組織風土改革に携わる。

［講師］
伊藤 守 さん

第209回JBAビジネスセミナー報告
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く、共に考える能力を開発することが求めら
れています」。

コーチングの目的と
その具体例

　伊藤さん自身は、20 年にわたり自らにコー
チを付けてきたという。近年付いてもらって
いるコーチは、Skype や電話をするたびに
まず「What’s good news?」と聞くという。

「そう聞かれると、何か良いニュースがあっ
たかな、と考えるんです。これが三流のコー
チになると『何か問題ある？』って聞いてく
るんです。『顔色悪いね』なんて言われたっ
て良くならないですよね（笑）」。
　ほかのコーチとのコーチングでは、１年
にわたり将来のビジョンを話し続けたという。
その結果、分かったのはビジョンやイメージ
は話し続けないと消えてなくなってしまうと
いうこと。「誰かと話しているそのこと自体が
ビジョンのプロジェクターとなり、スクリーン
となり、それによってビジョンは育っていく
のです」。
　そして続けて「コーチングのゴールを新
しい意味や理解を創造していくこと、つまり
ビジョンを作っていくことだと言っても良いと
思います」と話した。コーチングの原則とし
て、コーチの経験をシェアしたりアドバイス
をしたりすることはない。そうしてしまうと、
そのアドバイス以上のことはできなくなるか
らだ。ではコーチは何をするかというと、質
問をするのだという。「決まった質問はなく、
クライアント一人一人のために質問を作りま
す。なぜかというと、人は質問によって行動
を起こし、組織も質問に答えて行動している
のです。どんな質問をするのかによって、人
の行動や在り方は変わります。しかし同じ質
問を繰り返していると同じ行動しか起こりま
せん。コーチは質問を作り、そしてクライア
ントが質問を作るスキルをコーチしていきま

た社員がどのくらいいるかによって、会社の
未来は変わってきます」。
　グローバル化時代の現状、何より不足し
ているのが「戦略的リーダー」である。同
社では戦略的リーダーとは、厄介な問題に
取り組むのに必要なノウハウや経験、信用
を持ち合わせた人と定義している。「問題に
は対処法がすぐ分かる『シンプルな問題』、
専門的な技術が必要な『コンプリケイティッ
ドな問題』、そしてこれまでのやり方が通用
しない『コンプレックスで厄介な問題』があ
ります。さまざまな文化や慣習がぶつかり合
うグローバル化時代には、このコンプレック
スで厄介な問題に取り組める人が必要なの
です」。面白いことに、人々が考える優れた
リーダーの特性は国が違っても似ているが、
優れたリーダーが実際に備えている特性は
国によって違ってくるそうだ。
　この後、伊藤さんは上司と部下の関係性
には会話の量や質、上司と部下の話す割合、
などが関わってくると話し、関係構築能力は
リーダー開発に不可欠であると力説。「人を
変えることはできません。これまで上司部下
の関係を考える時には相手をどう考えるか
ということを考えてきましたが、残念ながら
相手も自分もなかなか変わりません。でも
関係性を変えていくことはできるのです。ど
れだけ信頼関係があるか、協力関係がある
か、どんな関わり方をするかは変えていけ
ます」。
　対話や関係構築の中では、場合によって
意見の不一致や誤解が発生する。「大人の
対話というのは、そもそも人と話す時には意
見の不一致と誤解があるという前提に立つ
必要があります。そして対話というのはどち
らかが一方的に話したり価値観を押し付け
たりするのではなく、双方向性が重要です。
グローバル時代の現在、企業が直面してい
る課題を考えれば、一人で考えるのではな

す」。
　最後に伊藤さんが紹介したのは、どうし
たら人はやる気が出るかについて。「人間は
課題に直面した時に幸福度が最も高いよう
に見えると言われます。ですから、難しいけ
れど手が届かないわけではないゴールを、
上司が部下にどのくらい出せるかがすごく大
切です」。

北米における実例と
コーチングのポイント

　伊藤さんによるコーチングについての解
説後、セミナーの最後 15 分間は、 株式会
社コーチ・エィExecutive Vice President
で、北米を中心にコーチングを担当してい
る竹内健さんが登壇し、日系企業による米
国企業の買収案件の PMI（M&A 成立後の
統合プロセス）フェーズにおいて、コーチ
ングを活用した実例を紹介した。またコー
チングを受けてうまくいった例、逆にコーチ
ングを受けてもうまくいかない例に言及しつ
つ、こうした事例から読み取れるコーチング
のポイントも紹介した。
　「まず、問題を自分ごととして捉えること。
周囲や環境のせいにしている状態から、自
分ができること、やるべきことに集中するこ
と。また、自分は正しいと考えるのではなく、
周囲と考え方や価値観をすり合わせて新た
な視点を得ること。そして、思い込みやレッ
テルで判断するのではなく、事実やデータ
に基づいて判断することです。さらに大切な
のは習慣化です。頭で分かっても実際にで
きるかどうかは別物です。そのためには練
習が大切で、とにかくそれをやり続けて、習
慣化することです。そして、自分の知識や行
動さえ変われば十分なのではなく、自らと周
囲が互いに組織全体のために支援し合うこ
とが、成功のためには不可欠だということを
覚えておいてください」。

Interview 各部会からのお知らせSeminarReport
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既存のものを
新しいもので置き換える

　AI とは「Artificial Intelligence」の頭文
字を取ったもので、日本語では「人工知能」
と訳される。名は人口に膾炙しているが実
状はあまり知られておらず、AI の発達によ
る人間の働き方の変化についても間違った
認識が多いという。寳槻さんはそうした無知
や誤解を払拭し、AI の現状を正しく理解す
るための入門編としてセミナーを開始した。
　 ま ず 紹 介 さ れ た の は「Disruptive 
Innovation」という言葉。直訳すると「破
壊的革新」。これは既存のものを打ち壊すこ
とではなく、既存のものを新しいものに置き
替えることであるという。例えば自動車メー
カーの FORD は、馬車を車に置き換えた。
最近で言えば、固定電話が iPhone に、タ
クシーが Uber に、ホテルは Airbnb に置
き換えられた（あるいは置き換わりつつあ
る）。寳槻さんは、こうした全く違ったアプロー
チで技 術 革 新 が 起こることを Disruptive 
Innovation と定義付けた。
　次に Amazon 社が開発する「Alexa」を
紹介。Alexa はマイクとスピーカーを搭載し
た端末で、例えばそれに向かって「今日の
天気は？」と聞くと、天気や気温などを音声
で答えてくれる。さらに高度な会話も可能で、

「今日のヤンキースの試合はどうだった？」
と聞けば、試合結果のみならず、これまで
の会話から質問者が田中選手のファンだと
分析すると、同選手の成績や投球の様子な
ども教えてくれるという。いわば、生活の中
に私設秘書がいるようなものである。
　また、ワンプッシュで欲しい商品を注文で

きる「Amazon Dash Button」も紹介。従
来のインターネットショッピングのように住所
やクレジットカード番号、配達指定などを入
力することなく、ワンプッシュで商品をオー
ダーできるシステムで、これら二つのサービ
スが進化すると、例えば Alexa に「今日は
カレーを作るよ」と伝えておけば、Alexa が
冷蔵庫と通信して残りの食材を把握。Dash 
Button が足りない食材を注文し、人間が
仕事から戻ってきた時にはカレーの材料が
揃っていることも可能となる。Amazon が目
指しているのは、こうした世界だそうだ。
　オンラインショッピングのシステムに注目
が集まりがちな Amazon だが、実はその裏
側 が Disruptive Innovation だという。例
えば同社の物流センターでは、注文の仕分
けを AI が行っている。センター内は無人
で、ロボットが何百とある棚に移動し商品を
集める。そのロボット同士は互いにコミュニ
ケーションを取り、衝突することなくセンター
内を何十台ものロボットが行き来している。
　次に寳槻さんが紹介したのは、電気自動
車メーカーの Tesla。「同 社 の Disruptive 
Innovation は自動運転システム。今では一
般道で安全に無人運転できるほど進歩して
います。このシステムには高価なレーダーな
どは一切搭載していません。取り付けられ
ているのは廉価のデジタルカメラ。ここから
の画像を AI が読み込み、道路の線や標識、
歩行者の動き、周りの交通状態などを総合
的に判断することで、安全な走行、停止、ター
ンを可能にしています」。現在、Amazon や
Tesla、Apple、IBM などのハイテク企業だ
けでなく、製薬や不動産、小売など、多岐
にわたる業界で AI が活用されているという。

AI がおよぼす人間の仕事と
社会へのインパクト

　最近よく耳にする「AI の発達で人間の仕
事が奪われる？」という疑問について、寳槻
さんは「当然奪われるでしょうが、同時に新

しい仕事（＝ビジネスチャンス）が増える
でしょう」と語る。例えば、先の自動運転技
術が実現したとすと、タクシーやトラックの
運転手は不要になるが、その業界における
雇用者数はそれほど変化しないというのが
寳槻さんの予見である。「昔は JR の駅員が
切符にハサミを入れていました。自動改札
機の登場で切符切りは不要になりましたが、
JR 職員は減っていません。切符切りの仕事
がなくなった分、障がいを持つ方のケアや
観光案内など新しい仕事が生まれ、役割を
変えて駅員は存続しているのです。自動車
業界にも同じことが起こると思います」。
　次に AI の社会的影響力が紹介された。
例えば先の自動運転技術が確立し一般化す
ると、人為的な運転ミスがなくなり事故が減
る。すると、自動車保険の仕組みや救命医
療のあり方が変化する。また、自動運転の
車が街中を（流しのタクシーのように）走
行することで、乗り合いが一般化。車を所
有するという概念がなくなる。すると駐車場
が不要になり不動産スペースに余裕が出る
と、街のランドスケープが激変する。ある
データによると、アメリカ人は年間平均 750
時間（一日平均 2 時間）を運転に割いてい
るというが、自動運転の一般化により、この
時間が消費や娯楽、外食に回ると考えると、
その社会に与えるインパクトがいかに絶大
かは想像に難くない。「このように自動運転
の登場だけでも、不動産、医療、保険、外食、
娯楽、小売りなど多種多様な業種を巻きこ
んだ構造転換が現実化します。つまり、１
社のイノベーションが数百のイノベーション
を喚起するのです」と寳槻さんは説明した。

現在進歩する AI 技術が
本物である３つの理由

　Google や Netflix、iPhone など が 誕 生
した当時、その有効性は大いに疑問視され
た。しかし今では各業界で覇権を握ってい
る。寳槻さんは、「Disruptive Innovation」

「AIによって加速する“ビジネス革命”の大潮流
～ワークスタイル・イノベーションの新時代～」

企画マーケティング部会

　去る2月8日、カーソンのPorsche Experience Centerで第210回JBAビジネスセミナーを開催した。当日はWorks Applications 
America Inc.の寳槻昌則さんが講演。昨今何かと話題に上るAI（人工知能）を取り上げ、現在の技術革新やビジネスにおけるその影響、
今後の動向などを詳細に解説した。

W o r k s  A p p l i c a t i o n s 
America Inc. シニアバイスプ
レジデント、セールス。

［講師］
寳
ほ う つ き

槻 昌則 さん

第210回JBAビジネスセミナー報告
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場の勘などが重要だったが、今はソフトウェ
ア取引が中心であることから AI が活躍。結
果、2000 年には 600 人いた同社所属の
株式トレーダーが現在は２人しかいない。
ただし、その代わりに、300 人程度の人材
がソフトウェア関連で雇用されている。

・AP 通信（通信社）：記者が手書きで記事
を執筆していた時代は１日 300 件がニュー
ス配信の限界だった。現在は AI が記事ドラ
フトを執筆し、それを人間がチェック・加筆。
１日のニュース配信数は 4300 件に増大。
ただし記者数はそれほど変わっていない。
・RAVN（法律事務所）：過去の判例を探す
作業を AI が代替している。この作業は莫
大な時間と多くの人員を要していたが、人
間に比べて 200 倍の調査量を持つ AI の
登用により事務所の負担は激減した（正確
には BLP, Berwin Leighton Paisner という
法律事務所が、RAVN Systems が提供する

「RAVN ACE」というAI プラットフォームを
活用して前述のようなことを行っている）。

・Enclitic（医療系ベンチャー企業）：画像
認識系の AI を開発・実用化。AI が肺のレ
ントゲン写真から、がんにり患しているか否
かを判断している。アメリカでは毎年３億
枚の肺のレントゲン写真が撮られている上、
肺がん患者数も多い。このように肺がんに
関するデータが膨大に存在することが、こ
の AI が実用化された大きな理由である。
・キューピー（日本の食品メーカー）：ダイ
スポテトというベビーフードの製造過程で生
まれる品位不良品の検知、発見を AI が代
替している。

AI にできることと
できないこと

　よく「AI は何でもできるの？」という質問
がされるが、寳槻さんは「そうではない」と
話す。「今の AI は、非常に研ぎ澄まされた

の有効性は見えにくく評価しにくいとしなが
らも、現在進化を遂げている AI 技術は本
物だとした。その理由を以下の３つ。
①インターネット：インターネットの普及で
情報収集が容易に。現在は世界中の人が
情報を自由に発信しており、ネット上に AI
に必要不可欠なデータが大量に存在する。
②クラウド（計算能力）：何万台という廉価
のコンピューターをつなげて分散処理する
技術が確立した。この計算能力の向上によ
り、Google が瞬時に入力ワードを検索でき
るようになった。
③アルゴリズム（理論）：AI を動かすソフト
ウェアは、「機械学習」という理論を根本と
している。これは人間の脳の仕組みを真似
たアプローチで、例えば AI に「犬」を認識
させたい場合、従来は何千何万という動物
の特徴をプログラミングして定義し「犬」を
認識させていたがこれには限界があった。
そこで登場したのが「機械学習」。AI に大
量の「犬」の写真を読み込ませ、犬の特徴
を抽出。これを繰り返すことで自力で「犬」
を認識できるようになるのである。現在の
AI は「学習による成長」により進歩している。
　Tesla の例では、AI にいろいろな画像を
読み込ませて「これが木」「これが人」「こ
れが車」と教え込んだ。そこから AI は各特
徴を抽出し、自分で認識できるようになっ
たのだ。もちろんその過程で失敗もあるが、
その失敗からも学習し、成功を導き出すプ
ロセスをたどってきたという。

人工知能をめぐる
事例の紹介

　後半は、実際に AI がどのように活用され
ているかの事例が紹介された。
・Goldman Sachs（証券会社）：金融関連
企業の中でも業務の AI 化が進んでいる同
社。これまで株の売買には経験と知恵、相

シンプルな専門分野に特化した業務が得意
です。Enclitic の AI は、健康な肺とそうで
ない肺の特徴や違いを認識し肺ガンを発見
しますが、人体や肺の構造に関する知識は
なく、がんの概念も一切知らないため、他
のがんは見つけられません。肺がんを疑う
判断（診断）も不可能です」。面白い例では、
AI は過去のデータ（過去の法則）から売れ
る音楽バンドや人気が出る曲を見つけるこ
とはできます。しかし、これから流行るであ
ろう新しいジャンル（スタイル）の判断はで
きません。理由は過去の学習材料がないか
らです。つまりAI はスカウトになれても、プ
ロデューサーにはなれないのです」。
　AI には「専用 AI」と「汎用 AI」の 2 種
類がある。ある特定の仕事に威力を発揮す
るのが専用 AI。それに対し、汎用 AI は、
専門を外れてもある程度仕事が遂行できる
AI のこと。例えば野球のイチロー選手は、
それまでの練習や経験から、野球以外のス
ポーツもある程度はすることができるだろう。
将棋の羽生名人も、将棋以外のパズル的
なゲームでもハイスコアを取れるかもしれな
い。このように、経験を基に総合的な理解
と判断を行うことで違うパターンの仕事もで
きるのが汎用 AI である。「現在実用化して
いるのは専用 AI のみ。そもそも専用 AI と
汎用 AI は全くの別物で、汎用 AI は専用 AI
の先にあるものではありません」。
　最後に寳槻さんは、AI には「ある業務に
集中した特化型 AI」「反復の多い作業の自
動化」「学習による制度改善」「過去の傾向
やパターンを基にした結論への導き」が向
いており、一方、不向きなことは「包括的
な汎用型 AI」「特殊で戦略的な業務の自動
化」「過去のデータなど学習材料がない状
態での制度改善」「過去にない、または全く
新しいケースバイケースの業務に対しての
結論を導き出す」ことだと紹介した。

Interview 各部会からのお知らせSeminarReport
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　２月 25 日にマリブの山で開催された
ゴミ拾いボランティアに家族で参加しま
した。一昨年の 12 月にアメリカに引っ越
してきてから、このゴミ拾いボランティア
には毎回参加しているので、今回で 4 回
目の参加になりました。昨年の 2 月も今
回と同じコースで、JBA からきた案内に
はすごく景色がよいコースだよって書い
てあったけど、その時はすごい霧で 10m
ぐらい先までしか見えませんでした。頂
上まで登って、雲の中にいるような感じ
だったのは面白かったけど、景色が全然
見えなくて残念だったので、今回こそは
良い景色が見たいなと思って参加しまし

た。
　前日の夜は晴れるか心配であまり眠れ
なかったけど、朝から晴れていてマリブ
に近づいてもずっと雲一つない青空だっ
たのでとても嬉しかったです。ハイキン
グの途中にはバランスロックという名前
のモアイ像みたいな崩れそうな岩があっ
たり、ロッククライミングをしている人が
いる崖が見えたりして、楽しみながらゴミ
拾いができました。お昼休憩をした所や、
崖の上みたいな頂上では風が冷たくて少
し寒かったけど、360 度周りを見渡せ、
海や湖や街を見下ろすことができて、と
ても気持ちが良かったです。きれいな景

色を見たら疲れもとれて元
気が出ました。
　今回は 4 回目の参加なの
で、どういう所にゴミがよく
落ちているか何となく分かっ
てきました。一番ゴミが多い

のは駐車場や人が休憩するところです。
みんなそういう所では水を飲んだりお菓
子を食べたりするのでゴミが出て、うっか
り風で飛ばされたりして周りに落ちてしま
うのかなと思いました。途中で休憩をし
たスプリットロックという岩の奥にはパン
ツが落ちていてびっくりしました。どうやっ
たらパンツが落ちるのかなぁ。そういえ
ば、ハリウッドのボランティアの時もパパ
がパンツを拾っていたので、パパがパン
ツを呼び寄せているのかもね。
　ゴミ拾いをしていると、すれ違う人か
ら時 「々Thank you!」と言われて嬉しかっ
たです。私たち家族はハイキングが好き
だし、ボランティアをして山がきれいに
なったなって思えるのは嬉しいので、こ
れからも JBA のゴミ拾いボランティアに
参加したいと思います。

ゴミ拾いハイキング感想文（2/25）
文：Mitsubishi Electric US, Inc.・新川岳史さんのご子息、新川優人さんとご息女、新川彩音さん

ダウンタウン地域部会

 ３月上旬、各校にて 2017 年度卒園・
卒業式を行いました。幼稚部、小学部６
年、中学部３年、高等部２年の合計約
350 名の子どもたちが大きな節目を迎え
るに至りました。総領事館からは、千葉
総領事をはじめ、４名の領事に臨席頂き、

に入学する子どもたちと幼稚部からの在
校生を合わせた約 150 名の入学を予定
しています。また年間を通して、ロサンゼ
ルスに引っ越して来られる方々の編入も
受け入れています。今年度も子どもたち
にとって充実した学校生活が送れるよう、
補 習 授 業
校として最
大のサポー
トを行って
いきます。

祝辞を頂戴しました。JBA からは小林ダ
ウンタウン部会長（当時）が参列くださり、
子どもたちの巣立ちを見守って頂きまし
た。この式典で歌われる本校の校歌にも
長い歴史があり、創立 10 周年の 1979
年に制定されました。創立 50 周年まであ
と１年と近づきました。
　また４月７日には新年度の始業式、翌
週 14 日には入園・入学式を行います。
幼稚部は、２月の検査で約 80 名の入園
が決まり、新小学１年生は、検査で新た

あさひ学園だより
3月卒業式・4月入学式

あさひ学園事務局
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立って特にピザが好評でした。４品それ
ぞれを持ち帰り、家族にも試食してもら
うことができましたし、楽しい経験になり
ました。企画してくださった OC 部会、当
日のボランティアの皆さん、どうもありが
とうございました。

　２月７日に UC Irvine レクリエーション
センター内のキッチンスタジオで開催さ
れたクッキングクラスに、初めて参加させ
ていただきました。テーマはちょっとした
おもてなしにも使えるイタリア料理で、次
の４品を教えていただきました。
1. キャラメライズドオニオンとスモーク
サーモンのピザ
2. アスパラガスの生ハム巻きサラダ　マ
スカルポーネソース
3. ガーリックとローズマリーのロースト
ポーク　ローストポテト添え
4. チョコレートエクレア
　講師の Jessica シェフの説明をボラン
ティアの方が通訳してくださり、食材の
準備や計量などはキッチンスタジオのス
タッフの方たちがしてくださったので、数
名ずつのグループに分かれた参加者は、

説明の後すぐ調理に取りかかれました。
　最初にピザの生地をこねることから始
めましたが、食材を買うのはどこがお薦
めかなど、グループの方たちと情報交換
しながら和やかに進みました。エクレア
の調理ではちょっとしたハプニングもあり
ましたが、Jessica シェフがすぐ対応して
くださったのと、それもまたご愛嬌と笑
い合える大らかなメンバーに恵まれたお
かげで楽しい思い出となりました。４品
の調理と試食に後片付けと、あまり時間
に余裕がなさそうだと思っていましたが、
調理器具の後片付けや洗い物も全てス
タッフの方たちが引き受けてくださったの
で、時間を気にせずゆっくりと試食するこ
とができました。　
　どれもおいしくいただきましたが、キャ
ラメライズドオニオンの味わいが引き

クッキングクラス参加感想文
文：Kokusai Soko America, Inc. ・傘木 悠さんのお母様、傘木美樹さん

オレンジカウンティ地域部会

　このたび、JBA 教育文化部会では「カ
リフォルニア子女教育ハンドブック」を
作成致しましたのでお知らせいたします。
このハンドブックは JBA 会員の皆様にカ
リフォルニアの教育システムを分かりや
すくお伝えし、子どもたちが早く現地校に

順応することを願い作成しました。また、
米国赴任前の社員やご家族の皆さまにも
容易にご覧いただけるよう、JBA ウェブ
サイト上に掲載しております（ www.jba.
org/education）。
　このハンドブックをご利用いただくこと

で、読者の皆様と
アメリカ現地校と
の相 互 理 解 が 深
まり、大切な我々の子どもたちがカリフォ
ルニアで充実した学校生活を送れること
を願っています。

 「カリフォルニア子女教育ハンドブック」を作成
文：USJP Business Advisors LLC・遠山明彦さん

教育文化部会

Interview 各部会からのお知らせSeminarReport



日系不動産仲介企業の
リーディングカンパニー

 

海外への進出企業を一括サポート 

TEL (310)782-7877  
1219 El Prado Ave., Torrance, CA 90501
info@startsla.com　
www.starts.co.jp/la

スターツは東証一部上場。 L.A.店は1989年設立。営業所は
オールド・トーランスにございます。いつでもお気軽にお立ち寄
りください。日本人スタッフがお待ち致しております！

オフィスや倉庫、工場などのリースから、社員用住宅まで
不動産に関する事は、お気軽にご相談下さい。

海外への進出企業を
一括サポート

 
オフィスや倉庫、工場から、社員用住宅まで、日系企業様の不
動産ニーズに即したサービスを高いレベルで提供いたします。
飲食店のご相談もどうぞ。

もちろん、個人の
住宅もサポート

 
ご自宅の購入・売却から、賃貸物件の管理までお任せ下さい。
投資や節税に関するご相談も無料で受け付け中です。ご帰国
時の日本でのお住い探しもご相談下さい。

●ロサンゼルス店：
TEL (03)6202-0111(代表)  
〒103-0027 東京都中央区日本橋３丁目４－１０
スターツ八重洲中央ビル
www.starts.co.jp

●スターツコーポレーション株式会社：

TEL(212)599-7697  
www.startsnewyork.com

●ニューヨーク店：
TEL(808)947-2280
www.startshawaii.com

●ハワイ店：

TEL(408)380-2499
www.starts.co.jp/sanjose

●サンノゼ店：
TEL(646)708-6194
www.kaigai.starts.co.jp/dallas

●ダラス店：

ス タ ー ツ・パ シ フ ィッ ク
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新入会員

Onimura Law Corporation 5510 Emerald St., Torrance, CA 90503 ☎ 213-448-3024
Parachute Graphics, Inc. 221 Selandia Lane, Carson, CA 90746 ☎ 310-354-9988
Vision Smart Center Inc. 123 Astronaut ES. Onizuka St., Suite 101B, Los Angeles, CA 90012 ☎ 213-625-1740


